

MIENTRAS OTROS POLEMIZAN

APOSTILLAS A UN CONGRESO

En los días que precedieron a la reunión del Congreso extraordinario que actualmente se celebra aparecieron en EL SOCIALISTA una serie de artículos relativos al problema de nuestra futura acción internacional. Hemos entrado ahora en el período de las discusiones. Mientras nuestros compañeros dialogan y argumentan, nosotros nosotras consignar aquí algunas observaciones marginales con aquella sinceridad que siempre fué una destacante en nuestra actuación.

Y comenzamos por consignar un reproche necesario, que hacemos extensivo a todos, sin excluir de la crítica al que escribe estas líneas. Vamos a tomar un acuerdo grave, acaso el de mayor responsabilidad entre los congresos: tenemos ante nosotros tres posibilidades; no todas tan fácilmente realizables; encarnan en tres umbrales: Berna, Moscú, Estrasburgo, o lo que es igual, Segunda Internacional, Reconstrucción Internacional, Moscú. Lo grave del caso no es la conclusión a que podamos llegar, sino el modo que utilizemos para conseguirlo. ¿Es el Partido Socialista español quien va a someter en el próximo que se tramita? Sin vacilar respondemos negativamente. Es evidente—negarlo equivaldría ignorar la realidad—que actualmente en Madrid polemizan y discrepan representantes de grandes masas; actúan en calidad de plenipotenciarios; mas esa plenipotencia nos parece tan poco real como la encarnada en representantes diplomáticos; actúan éstos al margen de la nación que encarnan. ¿No acontece lo propio con los delegados socialistas? Creemos que sí, y por eso tememos que en este Congreso extraordinario, más que a un acuerdo de masas—lo deseable—, se desentee en una decisión de Comité—lo censurable—. No es difícil hacer que resalte la evidencia de esta afirmación. Al Congreso que se celebra debió de preceder una intensa campaña de vulgarización; era preciso y necesario explicar a las masas cuáles eran las características de las tres soluciones que se nos ofrecen; esa labor de preparación no se verificó, y no es de extrañar—tratándose de hechos tan recientes como los Congresos de Moscú y Estrasburgo—que una parte de la masa ignore adónde va. Puede pasar ahora lo que aconteció al estudiante en un examen de Derecho canónico; preguntó el profesor: «¿Pueden entrar los calceñados en el templo?». A lo cual el examinando respondió: «¡Mire usted!; por mí, que entro!» El tiempo dirá si este reproche es o no pertinente.

Otra observación: pudo notarse en los distintos artículos publicados, sobre todo en alguno de ellos, esta común preocupación que antecede a todo posible acuerdo: necesidad de evitar escisiones, precisión de man-

tener una estrecha cohesión entre los que integran el Partido. Fundábase este deseo en un excelente propósito, aparentemente dotado de una lógica aparente: evitar con las posibles escisiones el ser más fácilmente dominados por aquellos elementos sojuzgadores, que buscan en nuestra desunión una garantía para la perduración de sus privilegios. Esta reflexión, decíamos, sólo en apariencia tiene virtualidad lógica; pensamos en que la fuerza de un organismo radical, no en el número de componentes que lo integran, sino en su cohesión y en su actividad. Y si esta observación elemental no satisface al lector, piense en la historia de los Partidos Socialistas europeos; por sacrificar sistemáticamente la cohesión a la unidad, esas agrupaciones perdieron en eficacia. Así, en Alemania, los mayoritarios quisieron vivir a base de incoherencias, salvando las apariencias, lo cual no fué obstáculo para que se produjera la escisión de independientes y comunistas cuando fatalmente debía de producirse. ¿Qué hubiera acontecido en Alemania si en 1914 no apareciesen sacrilegamente mezclados Noske y Dethmann, Schaidemann y Hoffmann? Lo propio acaeció en Francia; pudo Jaurès mantener aparentemente la unidad del partido; vino la guerra, y la guerra demostró que no había posibilidad de convergencia ideal entre Thomas y Lorient, entre Renaudel y Brisson. ¿No dicen nada al lector estos ejemplos, que pudieran multiplicarse? Si hay lógica en la tierra, de esos antecedentes no cabe deducir más que una consecuencia: es preciso abandonar el sistema de la unidad por encima de todo, y en vez de temer escisiones, aceptarlas, como un fermento de inquietudes; un partido que no palpita, que no se conmueve cada hora que se va, es algo que anuncia anquilosamiento; el argumento numérico a nadie convence; queremos que el Partido Socialista español constituya un todo orgánico, donde los hombres se entiendan y se sientan comprometidos; tal vez al finalizar el Congreso las fracciones que dialogan emprendan distintos caminos; no nos inquiete la posibilidad; lo que nos preocuparía más sería una «media solución», un acuerdo con sabor de repostería; cohesión antes que unidad aparente y engañosa fuerza numérica.

Los acuerdos del Congreso habrán de ser ulteriormente discutidos y avanzados; las polémicas que originen contribuirán a divulgar lo que hay de medular en las soluciones que se contraponen; entonces tal vez acontezca lo que desgraciadamente no acaeció: que a un acuerdo marginal, el Comité, suceda un necesario acuerdo de masas más coherente y, por tanto, más evidente.

Camilo BARCIA
San Sebastián, junio de 1920.

LA SITUACION DE HUNGRIA

EFFECTOS RAPIDOS DEL BOICOT

Los hechos van demostrando cada día con mayor claridad que Hungría estaba inmersa bajo la tiranía de una banda de oficiales reaccionarios y sanguinarios, que eran los dueños absolutos del país. En la sesión del Parlamento, en que el Gobierno encargó su responsabilidad sobre los oficiales blancos, que se desatataban, el ministro de Agricultura, al denunciar esta dependencia humillante, dijo que con ella la vida en peligro su vida. Esta predicción parece que se va confirmando. Los oficiales asesinos han dirigido serias amenazas al Gobierno. El conde Apponyi—cuya evocación hacia un liberalismo moderado movió el que se le tuviera en París mientras destruya en Hungría toda actividad y toda manifestación de civismo y de democracia—ha tenido que ponerse bajo la protección de la policía. Otros varios personajes, andrésy entre ellos, se han visto obligados a hacer lo mismo.

Parece inminente un pronunciamiento del Ejército de oficiales, lo que no es como alta a la vista, el medio más adecuado para que termine el boicot. El militarismo nacional no vacía en hundir a su país en una espantosa miseria para hacer prevalecer la estúpida soberbia y la servicia general de un puñado de hombres de guerra. Si no estuviera suficientemente confirmado ya, este solo ejemplo bastaría para hacer ver a los «patriotas» de buena fe que de mala fe no lo verán nunca; el enemigo más peligroso de una nación, el que busca con más ensañamiento su ruina, degradación y su muerte, es el militarismo.

y el de más formidables efectos que se haya conocido jamás.

¿Qué hará Horthy? El almirante Horthy no es más que un militar y un monárquico. Inglaterra le puso al frente del país siguiendo su táctica de elegir para gobernar los países que piensa mediatizar, hombres de espada, enemigos de la democracia y de todos los derechos populares. El resultado de la intervención de Inglaterra, intervención de amo y señor, en Hungría, ha sido este que se ve. Los mismos gobernantes ingleses empezaron a reconocerlo implícitamente. El embajador en Budapest ha sido revocado a consecuencia de los informes que ha traído la Misión laborista que estuvo en Hungría.

Desde luego que todo esto no se debe sino al boicot. La crisis. El hecho de que Inglaterra empieza a considerar las consecuencias de sus actos, la posibilidad de una intervención armada contra los oficiales blancos, todo ello es causa de la ruina del mundo. Sólo falta, como única fórmula, para que en Hungría exista un régimen sólido de justicia y de libertad, el restablecimiento del sistema que derribaron los mercaderes rusos.

A esto se llegará más pronto o más tarde. La organización internacional obrera ha visto una prueba de lo que puede realizar su fuerza. Y esto no pasará inadvertido.

El Japón y los Soviets

LONDRES, 26.—Comunican de Moscú que el Japón está dispuesto a reconocer la República rusa soviética de Oriente.

DIGUILI QUI VINGUE



Barcelona es bona — si la bolsa sona!

UNA CARTA DE PABLO IGLESIAS

A LOS CORRELIGIONARIOS QUE CONSTITUYERON EL CONGRESO SOCIALISTA.

Queridos compañeros: Os agradezco con toda el alma la prueba de confianza y afecto que acabáis de darme confiándome los cargos de presidente de la Comisión ejecutiva y director de EL SOCIALISTA. Por mis muchos años y mi escasa salud, serán pocos los servicios que pueda prestar a nuestro Partido; pero aunque mi vida fuese muy larga y la actividad que consagrare a aquel extraordinario, no le pagaría jamás las distinciones que me ha hecho y las consideraciones que me ha guardado.

Conste, pues, mi profundo reconocimiento a todos los correligionarios. Y al cumplir este deber, séame permitido expresar dos cosas: una, mi ferviente deseo de que trabajen a una por el engrandecimiento de nuestro Partido cuantos a él pertenecen; otra, la pena que me produce el no ver en la Comisión ejecutiva, por haber dimitado los cargos que les dieste, a los queridos amigos Bosteiro y Largo Caballero.

Vuestro siempre y del Socialismo.

Madrid, 27-6-1920. Pablo IGLESIAS

LA SANGRIA MARROQUI

En la zona de Ceuta-Tetuán se realizan sangrientas operaciones

Veintidós muertos y heridos.

El sábado por la noche se facilitó en Guerra la nota oficiosa siguiente: «Como había anunciado a V. E. telegráficamente, fuerzas de la Comandancia general de Ceuta y de la metahalla jerrifana, dirigidas por el comandante general, han llevado a cabo la operación proyectada, fraccionándose en tres columnas: dos, que operaron en la montaña de Beni-Hosmar, bajo los órdenes del general Vallejo, jefe de la zona de Tetuán, mandadas por el coronel Caballero y teniente coronel Castro, y la tercera, por el valle El Ayra, mandada por el coronel Saliquet, que han ocupado importantes posiciones de Kudia Tahar, Hafa el Ma y Kudia Hasba, que dominan por completo ese macizo, quedando ya a relaguardia nuestra línea avanzada y batiéndose los valles del Hajája Hájela, constituyendo puntos de apoyo capitales, quedando envuelto el campamento ocupado por la jarcia en Darben-Carrich, que al quedar bajo nuestro fuego, ha sido abandonado por el enemigo.

La operación se realizó con perfecta precisión táctica, venciendo con acertada pericia las extraordinarias dificultades de un terreno extremadamente abrupto, que constituía el obstáculo más importante.

No obstante la obstinada resistencia del numeroso enemigo que se oponía al avance, se ha realizado con pocas bajas, siendo las siguientes: coronel Federico Caballero y capitanes Agustín Fernández Chicarro, de regulares de Tetuán, y Manuel Trigueros, ayudante de la media brigada de cazadores, heridos leves; capitán de regulares de Tetuán Juan Yagüe Blanco, también herido leve; dos soldados europeos y diez indígenas, heridos leves; un oficial moro y dos soldados indígenas, heridos graves, y tres individuos de tropa indígenas, muertos. Total, 22 bajas.

La cabila de Wad-Rás y parte de la de Beni-Ider, queriendo mostrar su adhesión al Majzhen, se ofrecieron a cooperar con nosotros, atacando a fondo la cabila de Beni-Ider, sosteniendo con ella encarnizada refriega y causándole numerosas bajas, cogiéndole prisioneros y armando y 12 muertos, entre ellos el prestigioso jefe de Wad-Rás, Uld el Cheragui, más 20 heridos.

«A las nueve se ha ocupado sin novedad el poblado de Dar-Ben-Carrich, donde hasta ahora acampaba la jarcia enemiga, estableciéndose nuestros columnas.»

TRES POLICIAS VICTIMAS DE UNA AGRESION

CEUTA, 26.—Prestando servicio en el puesto avanzado de Dzar Cano, en el monte El Hebit, varios policías indígenas sufrieron una descarga que les hizo un grupo de rebeldes. Tres de los policías quedaron muertos.—C.

No nos extrañan las noticias gravísimas que de Marruecos llegan a España. Hace tiempo que venimos señalando la trascendencia de las operaciones de que estas últimas son preliminares.

Todavía no ha entrado el plan militar en su fase aguda y ya tenemos que lamentar infinidad de bajas. En estos meses de verano serán frecuentes las tristes nuevas de dolorosas operaciones. Parece que la intensificación del dolor embola la sensibilidad popular. No importa. Nosotros cumpliremos nuestro deber de despertarla. Un día y otro insistiremos en señalar la conveniencia de que el pueblo, que odia la infeliz aventura, se decida a manifestarlo ostensiblemente, energicamente...

EN EL TEATRO ESPAÑOL

FUNCION EN HONOR DE LOS DELEGADOS AL CONGRESO DE LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES

“UN ENEMIGO DEL PUEBLO”

La Escuela Nueva, esa brillante institución pedagógica que tanto y tan bien trabaja para el pueblo, decía con respecto a “Un enemigo del pueblo”, en el programa de esta función, representada en agasajo a los delegados de la Unión General de Trabajadores: “Y en tanto no surge el poeta capaz de plasmar en forma dramática los mitos heroicos del porvenir, presentaremos, a semejanza del teatro de los Soviets de Rusia, las grandes obras de todos los tiempos, exaltadoras del sentimiento humano por excelencia: la libertad.”

“Un enemigo del pueblo”, estrenado en la capital de Dinamarca el año 1883, puede tener hoy en España una actualidad palpable. El Doctor Stockmann, como su hermano el alcalde, Pedro Stockmann, son tipos capaces de ser señalados entre nuestros cotidianos y compatriotas, acaso más acusadas ambas figuras, más recargadas las sombras, más hechos y vigorosos los contrastes espirituales. Los hay y se contrarían. Las enseñanzas del médico del balneario, su sustancia filosófica, podría ser una fórmula empírica de lo que representaba la libertad el año 83 en Dinamarca; empero hoy, para nosotros—con dolor hay que declararlo, a truce de que nos motejen de pesimistas—, los doctores Stockmann son en nuestra vida de relación incitaciones biológicas encontradas por azar.

Si dijéramos que ahora mismo otro personaje ibseniano, el Juan Gabriel Borkmann, el poeta del oro, la fantasía de la riqueza, el lirismo de los millones, tenía un mayor medio de expresión entre nosotros, nos llamarían hiperbólicos; pero acertaríamos!

La razón de que el “Borkmann” guste más a nuestros públicos que los heroicos sacrificios del médico Stockmann, modelo de civismo y de sentimiento humanitario, está en la concepción fantástica del primero, en lo “bonito”, lo “maravilloso” de aquel loco financiero, que contrasta con la ingenua soberbia con la primitiva reciedumbre espiritual de este tipo, hecho para el sacrificio, y que nos debe interesar infinitamente más que “Hedda Gablers”, la extraña, y que el mismo Oswald de “Espectros” y aun más que la Nora de “Casa de muñecas”, con ser esta figura femenina—tan opuesta a Hedda!—lo más trascendental que, a nuestro juicio, dió vi-

da el temperamento dramático del insigne danés.

“Un enemigo del pueblo”, el médico de la estación balnearia de Noruega, viene a ser, trasplantado a nuestro país, un caso no muy lejano en que la salud del vecindario fueron los intereses del país y en el que el técnico de la medicina era un facultativo naval. Es decir, fué caz, y son otros muchos, y hay los héroes en embudo—los jueces, los propios médicos, los funcionarios administrativos—, a los que en España no se les persigue ni se les inmolaba bárbaramente porque se adopta la fórmula del traslado de destino a un punto diametralmente opuesto, haciendo el drama más destructivo para el “coro”, o sea la colectividad.

El tema dramático de “Un enemigo del pueblo”, como cosa técnica, se desvaneció de un modo seguido, en línea recta, que apasiona poco porque no está hábilmente trazado el esqueleto de la obra. No es de extrañar, pues, que un público menos abierto a las crudezas escénicas de hoy, y que fué el que juzgó hace años, en la Comedia, la producción de Ibsen la recibiera de mal modo. Pero la revisión de “Un enemigo del pueblo” fué un éxito ayer, una vez que parecen haberse quebrado las montañas que oprimían nuestra literatura teatral y haber dejado huecos para que lleguen áreas de renovación, y sobre todo, sabiendo que el teatro noruego, como toda la literatura del norte de Europa, han venido a enseñar al público lo que es nervio y reciedumbre, y emoción, apuntándole los aspectos pasionales y de los dramas de adulterio, que eran el eje fijo sobre que giraban dramas y comedias españolas.

Digamos, finalmente, que “Un enemigo del pueblo”, concepción grande, digna de Ibsen, no es el Ibsen mismo, y que entre ésta y “Casa de muñecas”, y “Hedda Gablers” y aun “El patio salvaje”, existen abismos de diferencia francamente señalados, y que en la primera se populariza el sentimiento de “libertad” más acaso que en ninguna otra, teniendo en cuenta que en alguna de las mencionadas, no solamente no se aborda el tema, sino que la ideología del autor no aparece diáfana en esos secos liberos, puede que porque su tendencia no fuera tan apasionada y violenta como lo era la del abuelo Galdós, nuestro gran espíritu de la literatura dramática.

LA OBRA

No es ocasión de hacer un análisis de la obra ni de referirla ampliamente. El doctor Stockmann, un hombre bueno, amplio, de honrada psicología, es médico de un balneario que constituye la única riqueza natural de la localidad. El alcalde, Pedro Stockmann, egoísta y frío, educado en la moral esclavista a la burguesía, aparece rodeado de todas las inquietudes y temores por el carácter oneroso, franco y leal de su hermano el médico.

Un día, después de prolijas investigaciones, halla el facultativo que las aguas del balneario están contaminadas de impurezas, y un análisis escrupuloso marca la presencia de gérmenes patógenos que causarían graves daños en la salud del pueblo. Propone al doctor Stockmann amplios arreglos en las conducciones de agua; avisa preventivamente los peligros. Y he aquí

que lo que es un bien para todos constituye la ruina momentánea del negocio, que comienza a ir en augo, y que las noticias del médico alertan a la burguesía, unida para hacerle callar, y espantan a su propio hermano, que es otro burgués.

Y el buen médico se ve coaccionado en sus hijos y en sus afectos, y se ve perseguido, y amenazado, y sacrificado, y así en el mítin público como en la vida íntima le persigue la tálde de “enemigo de su pueblo”, al que quiere llevar a la miseria.

Stockmann inmoló todo en aras de su convencimiento, y frente a las pasiones desentendidas y a los intereses concentrados para atacarle, opone la coraza de su espíritu libérrimo y de su voluntad de hacer bien. ¡A costa de todos los sacrificios! Este es, sencillamente, el drama de Ibsen.

LOS INTERPRETES

Solamente alabanzas y aplausos merecen los individuos de la Escuela Nueva que dieron vida a la grave empresa de la revisión de “Un enemigo del pueblo”.

Pablo Luis I. Mendizábal caracterizó y dijo de un modo maravilloso el simpático papel, eje de la obra, Admirables Otilia Solera, Ester Azcárate y Asunción Ruiz Molero.

El alcalde, hurfano aburguesado, encontró en Francisco Mantecón un estupendo intérprete, y dignos de aplausos el resto de los artistas, Callego de Saa, Conde, Del

Río, Soriano, Ballesteros, Cornejo. De la Parra y Vighi.

A todos ellos, sin excepción, enviamos nuestra cordialísima enhorabuena. A mismo tiempo que felicitamos a sus directores, tanto por el acierto al elegir la obra como por las inspiraciones que dieron a los jóvenes artistas para que triunfaran del modo absoluto que lo hicieron.

Ocioso es mencionar que todos escucharon atentos y con pasión por labor tan realimente extraordinaria.

ASPECTO DEL TEATRO

Jamás ofreció tan brillante ni tan hermoso aspecto la sala del clásico teatro Español, que en la noche del sábado pasado durante la función en honor de los congresistas de la Unión General de Trabajadores.

Hermosas mujeres, ciudadanos entusiastas, los hijos de los correligionarios, llenaban por completo el coliseo, dando aquella multitud abigarrada la sensación de una de las mayores solemnidades. En plateas, entresuelos y patios, cedidos a diferentes entidades y a los congresistas, se apiñaban los espectadores para presenciar la tragedia del amigo del “Pueblo”, a quien por paradoja tajante llama “Enemigo del pueblo” el genio dramático de Ibsen.

Vimos entre el público una gran cantidad de intelectuales y algunos elementos políticos, habiéndose hecho notar también la presencia en el patio de butacas del siguiente literato Valle Inclán.

Aunque el excesivo calor pudiera haber sido obstáculo insuperable para la brillantez del espectáculo, era tal el interés en presenciar la obra, que el teatro se mantuvo materialmente lleno hasta el final de la representación.

Aunque ya hemos dicho en otro lugar de este número que los artistas encargados de representar el drama de Ibsen obtuvieron un legítimo triunfo, es de justicia repetir, en honor de los afortunados comediantes, que el selecto público, sin excepción, tributó en todo momento las más ruidosas ovaciones, y que los organizadores del brillante festival merecieron efusivos aplausos, a los que hemos de unir los nuestros más ardorosos.

No hemos de consignar cuánto y cuánto nos complace la brillante recepción hecha a los delegados de Unión General de Trabajadores.

XIV CONGRESO DE LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES

Queda constituido por 170 delegados, 403 Secciones y 119.112 confederados

AL MARGEN DEL CONGRESO

La primera impresión del espectador asistente habrá sido optimista. En ningún otro Congreso estuvo el patio de butacas del teatro de la Casa del Pueblo tan repleto de delegados. Una ojeada sobre la Asamblea deliberante nos confirma el espíritu, porque esta tan nutrida representación demuestra, como ejemplo vivo, la realidad de esas espléndidas cifras de afiliados que da la Memoria del Comité.

Vaya nuestro primer aplauso unido al voto de gracias aprobado ayer tarde por el Congreso para la Comisión organizadora.

Además de la vedada teatral que preparó la Escuela Nueva en el Español—otro éxito de los muchos que cuenta la estimada entidad socialista—, los organizadores del Congreso no han omitido ningún detalle para instalar cómodamente a los delegados. El salón está adornado con sencillez y gusto.

Fuera de los militantes más significados de la Unión General de Trabajadores—Acedo, Cabello, De los Ríos, Llaneza, Egobiega, Ovejero, Arenas, Carrillo, etc.—, la inmensa mayoría de los delegados son nuevos en estas haldas de nuestro parlamento confederal. Veremos luego si, repartidos en las Ponencias y alternando en los debates, se destacan hombres de orientación nueva y de palabra fácil.

De las dos sesiones preparatorias no puede colegirse aún si surgirán esos elementos. La Asamblea se pone en movimiento muy lentamente. Tiene que examinar todas las credenciales; algunas son objeto de discusión viva. La que presentó Eduardo Ugarte dió lugar a un ligero incidente. El Sindicato de Profesionales liberales comunicó a la Mesa que Ugarte fué baja voluntariamente, y el Congreso tuvo que rechazar la credencial.

Luzuriaga y Cabello prescindieron, con un reciente sentido práctico, de hacer discursos desde la presidencia.

Formaban cola los delegados para presentar sus credenciales—dice el acta—, y era preciso constituir el Congreso lo más pronto posible y nombrar las Ponencias. Ya está hecho. Más de una hora dedicó la Asamblea a ir espigando de entre los representantes los nombres de aquellos que pueden aportar el resultado de sus notables conocimientos.

Revisando las cifras de los federados y Secciones insertas en la Memoria del Comité se abarca toda la trayectoria del prestigioso organismo obrero que acaba de celebrar su XIV Congreso.

Las 27 Secciones con 3.355 afiliados en 1909 son 1.078 con 211.342 en mayo próximo pasado y 1.097 con 215.117 en este momento. En dos años ha ganado la U. G. T. la fuerza disminuida en 1916 y 1918, superando el número de afiliados justamente en el doble a los que tenía en 1915.

Las fechas iniciales del impulso de crecimiento fueron los años de 1900, 1912 y 1919. Entre unas y otras el movimiento de la Unión ha sido oscilante. En diecisiete años registró bajas de más o menos importancia; la veinticinco, altas tan notables como la última, que es de 121.741 confederados. De esta sólida fuerza puede esperarse mucho. La Sección española de la Internacional sindical constituye una buena falange de obreros capaces de cooperar a los inimitables avances del proletariado del mundo entero.

Hoy mismo, esta Internacional obrera de los formados parte está en camino de conseguir que acabe en Hungría el terror blanco. Mañana alcanzará la finalidad tantas veces invocada: la supresión del salario.

Sesión preparatoria

Se abrió la primera sesión bajo la presidencia del compañero Luzuriaga, que declara empezadas las tareas del Congreso. Anuncia que por la noche se celebrará una reunión en el teatro Español, en honor de las congresistas, y en otros días, visitas artísticas, bajo la dirección del compañero Ovejero y del Sr. Cosío.

Se procede seguidamente al nombramiento de presidente provisional, resultando elegido el compañero Carrillo.

El compañero CABALLERO hace uso de la palabra para decir que a causa de haberse presentado casi todas las credenciales después de las cinco de la tarde en vez de antes de esa hora, como se había pedido a los delegados, no ha sido posible hacer con tiempo todos los trabajos necesarios para examinar el gran número de ellas que se han presentado.

dictamen, por el que quedan aprobadas las actas siguientes:

Pedro Peñalver Alcaraz.—Llano del Beal: Mineros, 600.
Constantino Turjel y Manuel Rivero.—Vizcaya: Sindicato minero, 6.000.
Bernardo Ortiz Rodríguez.—Portuñal: Mineros, 170.
Antonio Roma.—Terminas: Azucareros, 489.
José Cañizares.—Almansa: Agricultores, 118; Oficios varios, 10.—Villena: Mineros, 48; Agricultores, 300.—Total, 476.
Eusebio Martín Mayoral y Carlos Martín Morio.—Madrid: Peones, 1.200.
Manuel Castilla Flores.—Jerez de la Frontera: Arrumbadores, 1.400.
Julian García y Eusebio Martín Mayoral.—Bilbao: Peones, 600.
Antonio Manzano Parra.—Jerez de la Frontera: Vascos, 600.
Antonio Montes Alvarez.—Jerez de la Frontera: Toneteros, 527.
Modesto Ruiz García.—La Bañeza: Oficios varios, 50.
Rufael de Peredes.—Cabeja: Agricultores, 16.
José María Alvarez.—Madrid: Cocheros—La Unión, 2.800.
Jesús Camba Vales.—Madrid: Tallistas, 120.
Remón Barera.—Mazuró: Fabril de hilados, 200; Peones de alambres, 100; Tinoreros, 350.—Total, 650.
Pedro López Hernández.—Villena, Fábricas y almacenes, 30.
Juan Miranda y Narciso Vázquez.—Badajoz: Federación provincial.
Salvador Varela.—Castellón: Agricultores, 700.
Nicasio Cuadrado.—Leganés: Agricultores, 200.
Vicente Herrera López.—Madrid: Cortidores, 200.
Felipe Martín.—Madrid: Sociedad de Electricistas, 150.
Francisco Ortiz.—Madrid: Gas y electricidad, 1.016.
Juan Antonio Suárez.—Oviedo: Empleados de la Diputación, 68.
Gresomiano Bilbao.—Barruelo: Sindicato Minero Puercino, 1.230.
Alberio Font.—Siles: Constructores de calzado, 150.
Saturnino Nalda y Antonio Rodríguez.—Valladolid: Alambres y peones, 700.
José Sánchez Gómez y Antonio Luna Cano.—Córdoba: Villanueva de Córdoba, 700.
Manuel Rivero.—Vizcaya: Sindicato de la Alimentación, 581.
Agustín Pérez Ferrando.—Señelles: Agricultores, 125.
Manuel Suárez Castro.—Orense: Alambres, 50; Canteros, 92; Dependencia mercantil, 120.—Total, 262.
Domingo Zapata.—Madrid: Marmolistas, 250.—Valladolid: Canteros, 45.—Total, 295.
Roberto Sánchez.—Santander: Canteros y marmolistas, 300.
Miguel Guipos y Marcos Vázquez.—Arbolé: Oficios varios, 353.—Santafé: Idem, 642.—Total, 295.
Fernando de los Ríos y Miguel Guipos.—Astaré: Alcohólicos y Oficios varios, 141; Agricultores, 400.—Total, 541.
Florentino Alonso, Leandro Carro y Juan de los Toyos.—Vizcaya: Sindicato metalúrgico, 6.000.
Wenceslao Carrillo y Germán Quirós.—Avilés: Sindicato metalúrgico asturiano, 1.400.
Enrique Miñana Pelgri.—Alberique: Agricultores, 600.
Ramón González Peña y Francisco García Granados.—Pueblo Nuevo del Terrible: Sindicato Minero de Peñarroya, 3.850.
Jesús Pérez Quijano.—Vicalvaro: Agricultores, 85.
Fernando Alarcón y José Jiménez.—Madrid: Aserradores mecánicos, 250.
Antonio González.—Eibar: Oficios varios, 30.
Saverino Chacón.—Coruña: Refinadores de petróleo, 20; Unión tabaquera, 1.011.—Total, 1.031.
Luis López Santamarina, Santiago Pérez Infante, Antonio Malillos y Andrés Martínez.—Madrid: Asociación general de Dependientes de Comercio, 2.600.
Lucio Martínez Gil.—Haro: Vinicultores, 13.
Santo Domingo de la Calzada: Curadores, 50; Zapateros, 56.—Total, 113.
Vicente Hernández Rizo.—Elche: Sindicato del ramo de construcción, 300.
Francisco Montañés.—Valencia: Operarios de fábricas de Portland, 80.
Saveriano Hidalgo.—Madrid: Asociación general de coristas, 200.
Emilio Rubio Gómez.—Yecla: Agricultores, 800.
Francisco Villar Delgado.—Torredonjimeno: Agricultores, 900.
Ramón Ortega Hervella.—Vigo: Vendedores de periódicos, 10.
José Molina Morcno.—Málaga: Federación provincial agrícola, 6.440.
Eduardo Pérez.—San Sebastián, Sindicato metalúrgico de Guipúzcoa, 1.650.—Pasajes: Vinícolas, 70.—Total, 1.720.
Manuel Larrazabal.—Asillero: Oficios varios, 160.
José Pel Fernández, Fermín Olivares y Aprobiano Bayón.—Madrid: Agrupación general de Camareros, 1.065.
Francisco López Rodríguez.—Madrid: Obreros en artículos de piel, 100.
Jeronimo Carballera.—Burgos: Federación local, 333.
Rafael Henche, Enrique Pérez y Cristóbal Grada.—Madrid: Sindicato de Artes Blancas, 4.460.
Manuel Ferrero y Francisco Moseco.—Madrid: Sindicato de Alimentación, 1.600.
Ramón Sánchez.—Santander: Dependientes de viños, 51; Carreteros de transporte, 130; Trabajadores del muelle, 350; Trabajadores del muelle de Nueva Montaña, 50.—Total, 781.
Eduardo Vicente.—Mojón: Zapateros, 925.
Amador Miguez, Lucio Martínez y Eduardo Vicente.—Madrid: Constructores de calzado, 1.900.

Pescual Rosalino.—Madrid: Cocheros, 16.
Francisco Vega.—El Escorial: Oficios varios, 100.
Luis García.—Avilés: Camareros, 20; Ramo de construcción, 390; Carreteros de la Garsena, 153; Tipógrafos, 11.—Total, 504.
Agustín Marcos Escudero.—León: Sindicato minero leonés, 3.900.
José Fernández García.—Totana: Oficios varios, 25.
Daniel Díez.—Bilbao: Obreros en piedra, con 312.
Luis Rodríguez, Andrés Huélvez y Pablo Sánchez.—Madrid: Sindicato metalúrgico, con 4.000.
Pablo Sánchez.—Valladolid: Obreros en hierro, 171.
Victoria Zarate, Fernando de los Ríos, Andrés Ovejero, Lorenzo Luzziaga, Luis Guillón y Dionisio Correas.—Madrid: Asociación general de Maestros, 150.
Salomón Ibañez.—Cáceres: Agricultores, 180.
Pablo Rincón.—Madrilajara: Obreros en hierro, 140.
Andrés Gana.—Madrid: Litógrafos, 140.
Juan Contreras Sobr.—Vigo: Pintores y albaniles, 270; Aserradores mecánicos, 190; Carpinteros y ebanistas, 311.—Total, 777.
Guillermo Girón, Carlos Alvarez y Miguel Alvarez.—Madrid: Tejeros, 100.
Luis Porcela.—Aragón: Agricultores, 90.
Pedro Alvarez Castillo.—Castillas de Mar: Agricultores, 23.
Pedro Alvarez Castillo y Tiburcio Pérez.—Madrid: Agricultores, 483.
Pedro Alvarez (Así) y Eladio F. Egobiega.—Madrid: Albaniles, 353.
Francisco Domínguez.—Ponferrada: Mineros, 80.—Total, 980.
José María Suárez y Santiago Alvarez.—Oviedo: Sindicato de labradores asturianos, con 2.900.
Eduardo Rubio.—Madrid: Cocheros, 90.
Luis Fernández Martínez y José Olalla García.—Madrid: Albaniles, 7.288.—Vallecas: Ramo de construcción, 150.—Total, 7.438.
Manuel Núñez Arenas, Enrique R. Ramos, Prados Such y Antonio G. Solimido.—Madrid: Sindicato de Profesionales Liberales, 90.
Antonio Fernández Quer.—Murcia: Sindicato M. Z. A., 278.
Fermín Blázquez y Lucio Martínez.—Madrid: Profesionales y oficios varios, 2.600.
Bonifacio Marín y Eduardo Castro.—Oviedo: Cerilleros, 113; Oficios varios, 70.—Total, 183.

La Subcomisión de Actas da lectura de su dictamen, por el que quedan aprobadas las credenciales de los compañeros que han compuesto la Comisión de Actas, formada por Pedro Peñalver, de Llano del Beal; Constantino Turjel, de Vizcaya; Bernardo Ortiz, de Portuñal; Antonio Roma, de Terminas; y José Cañizares, de Almansa.

FEDERACIONES NACIONALES Y SINDICATOS CUYOS REPRESENTANTES TIENEN VOZ, PERO NO VOTO

Federación de obreros en madera, por Juan Casanova y Modesto Pereira, Idem de obreros en piel, por Lorenzo Rodríguez, Idem de pintores, por Julián Bodas, Idem de metalúrgicos, por Antonio González y Roque García, Idem provincial de Granada, por Miguel Guindo Ramírez y José Marcos Vázquez, Idem Regional Levantina, por Eduardo Albaladejo Ramón.

DISCUSION SOBRE LAS CREDENCIALES

Se entabla un debate sobre el dictamen de la Comisión de Actas. El compañero SUAREZ observa que las premuras de tiempo no justifican las equivocaciones que se han observado al tratar de las representaciones. El PRESIDENTE da explicaciones a este compañero. BARRIO da también las explicaciones autorizadas por su larga experiencia. Otros varios delegados dicen que, habiendo presentado sus actas por la mañana, no se explican por qué éstas no han sido leídas. La Comisión hace ver a estos compañeros que la forma de realizar el trabajo que les está encomendado explica la falta de ordenación en las credenciales, ordenación que no es, por otra parte, una cosa esencial. El compañero CABALLERO invoca a todos los delegados que tengan alguna reclamación que hacer que se dirijan para ello a la Comisión de Actas. Pregunta el compañero VICENTE que a qué Sindicato pertenece el compañero Ugarte, delegado a este Congreso por una Sociedad de peluqueros de fuera de Madrid. Se le responde que al Sindicato de Profesionales liberales, y el compañero Vicente se da por satisfecho. Siguen haciéndose reclamaciones sobre el dictamen de la Comisión de Actas. El compañero CABELLO dice que se le han adjudicado 5.000 votos en vez de los 6.000 que representa. Los representantes de Bilbao y Guadalupe dicen que no se han leído los nombres de todos los representantes de sus organismos. El compañero BRUNO ALONSO pregunta si se hay dudas respecto a las credenciales de que no se ha dado cuenta, a pesar de haber sido presentadas con tiempo. El representante de los obreros navales de Vigo hace la misma pregunta y censura el trabajo de la Comisión de Actas. La Comisión y el compañero CABALLERO dan repetidas veces explicaciones a los compañeros que protestan. Se ha dado el caso—dice este último—de que ha habido "cola" para la presentación de credenciales,

les, y precisamente cuando era ya la hora de empezar la sesión.

Pide el compañero BONIFACIO MARTIN que se dé por terminada la discusión, y así se acuerda, con algunas protestas. El compañero RAMOS dice que no puede quedar constituido el Congreso, pues los compañeros cuyas credenciales no se han leído no tienen derecho a votar ni a formar parte de las Ponencias. El compañero PEÑA propone que se conceda el derecho al voto y a formar parte de las Ponencias a todos los compañeros, aunque no se hayan leído sus credenciales. Se acuerda así, y queda constituido el Congreso.

LA MESA

Se procede a la elección de la Mesa definitiva. Hechas las propuestas, el compañero Acevedo renuncia a que se le designe a él, pues el mucho trabajo que estos días ha tenido le ha dejado en malas condiciones de salud y no se encuentra en disposición de admitir un cargo de tanta intensidad como la presidencia del Congreso. Por su parte, el compañero CABELLO dice si no habrá incompatibilidad entre su cargo de representante regional y el de presidente del Congreso. Discutida esta cuestión por varios delegados, se decide que no existe tal incompatibilidad. Se elige presidente del Congreso al compañero Remigio Cabello, y vicepresidente, a los compañeros Lucio Martínez y Juan de los Toyos.

LAS PONENCIAS

Tras un breve discurso, el compañero CABELLO propone al Congreso que se pase a designar las Ponencias, que son las siguientes:

- Ponencia (a): Unificación de organismos obreros y moción primera del Comité nacional.
- Ponencia (b): Reclamaciones al Poder público.—Accidentes del Trabajo, Trabajo de las minas, Retiros y seguros, Salario mínimo, Enfermedad profesional, Contrato de trabajo, Paro forzoso, Trabajo a destajo, Cuestión agraria, Aranceles, Tarifas ferroviarias y Mochiones trece y catorce del Comité nacional.
- Ponencia (c): Subsistencias. Crisis de trabajo y Mochiones tercera y quinta del Comité nacional.
- Ponencia (d): Nacionalización, Socialización y Moción segunda del Comité nacional.
- Ponencia (e): Enseñanza y Moción sexta del Comité nacional.
- Ponencia (f): Libertades públicas.—Sobre la fuerza armada, Presos y Mochiones cuarta, undécima y decimaseis del Comité nacional.
- Ponencia (g): Propaganda, Estadística, Federaciones y Prensa.
- Ponencia (h): Modificación de los estatutos y Proyecto de reforma del Comité nacional.
- Ponencia (i): Internacional.—Mochiones octava y décima del Comité nacional.
- Ponencia (j): Varios.—Mochiones séptima, novena, duodécima y decimaseis del Comité nacional.

Antes de procederse a la elección de los compañeros que han de integrar las Ponencias se vuelve a suscitarse la discusión sobre el derecho de los delegados cuyas credenciales no estaban incluidas en la Ponencia de la Comisión de Actas. Dice el compañero LUCIO MARTINEZ a los que manifiestan dudas que la personalidad de los delegados está acreditada por las tarjetas.

Propone el compañero SUAREZ que las Ponencias sean nombradas por la Comisión de Actas. Le indica el compañero CABALLERO que es indispensable que queden nombradas las Ponencias en esta sesión para que puedan presentar los dictámenes en la sesión más próxima. Algunos otros compañeros hacen igualmente observaciones y se pasa seguidamente a nombrar la primera Ponencia: Unificación de organismos obreros y moción primera del Comité nacional. Quedan designados los compañeros Manuel Llaneza, Fernando de los Ríos, Isidoro Acevedo, Lucio Martínez y Trifón Gómez. La profesión de nombres dados por los delegados y la lealtad que se ha observado en el nombramiento de esta primera Ponencia hace insistir a algunos congresistas en las observaciones que ya anteriormente se habían hecho. Después de alguna discusión se acuerda celebrar sesión el domingo, a las cuatro de la tarde, para seguir nombrando las Ponencias que faltan aún. Y se levanta la sesión.

Continuación de la sesión preparatoria.

Abierta la sesión bajo la presidencia del compañero Cabello, se da lectura del acta de la anterior, que se aprueba. Se nombra secretarios a los compañeros Vega y Ferrero, que pasan a ocupar sus puestos en la Mesa. Un delegado pide que se lean las credenciales que no se leyeron ayer. La presidencia le contesta que la Comisión, cuyo trabajo es impropio, no ha terminado aún el examen de las actas presentadas. En virtud del acuerdo tomado ayer, la tarjeta acredita la personalidad del delegado. Insiste, no obstante, el mismo compañero en su petición; no encuentra justificado que la Comisión no haya terminado su trabajo, pues ha tenido tiempo para hacerlo. El presidente mantiene lo que dijo antes.

La Comisión de Actas da lectura de las siguientes, que son las que hasta este momento ha podido examinar:

Eduardo Agueda y Gregorio Iriz.—Villanueva del Pardillo: Agricultores, 48.
Matías Suárez Estro.—Oviedo: Sindicato de empleados y obreros, 200.
Victor Sáiz.—Cabrero: Sindicato de mineros montañeses, 1.500.
Mariano García y Joaquín Varela.—Madrid: Dependencias de teatros, 400.
Isidoro Acevedo, Antonio Huerta y José Cernadas.—Federación Gráfica Española, 683.
José Santos y Manuel Muñoz.—Madrid: Joyeros, 400.
Eusebio del Barrio y Trifón Gómez.—Madrid: Sindicato Aragón, 107.
Manuel Llaneza y José Cabello.—Mieres: Sindicato minero asturiano, 20.000.
Julián Bodas Sánchez.—Madrid: Pintores-decoradores, 1.100.
Cesáreo Gómez.—Orense: Ebanistas, 45; Carpinteros, 120.—Total, 165.
Manuel Martínez Mora.—Salamanca: Canteros, 105; Panaderos, 38; Dependientes de comercio, 120, y Obreros en hierro, 165.—Total, 428.
Rafael Crespo.—Salamanca: Peones, 400.
Antonio Ramos.—Santander: Cerveteros, 103; Obreros de la Junta de Obras del puerto, 120; Constructores de carnes, 38; Curtidores, 40, y Joyeros, 36.—Total, 337.
José Villaverde.—Vigo: Construcción naval, 480.
Eduardo Albeldo Ramón.—Alcántara de Júcar: Agricultores, 136.—Enguera: Idem, 150.—Suncarní: Idem, 235.—Total, 521.
Antonio del Río.—San Sebastián: Camareros, 235.
Juan Pedrero Fernández.—Oviedo: Gastrónomos, 90.
Antonio Avales Preza.—Jaén: Agricultores, 1.100.—Cambil: Agricultores, 110.—Huelma: Agricultores, 120.—Total, 1.330.
Manuel Martín Vega.—Elja: Panaderos, 80.
Luis Gil Ayuso.—Madrid: Embalsadores, 320.
Andrés Cuello Lasheras.—Aranjuez: Agricultores, 400.
Rafael Santamarina Sánchez.—Jerez de los Caballeros: Agricultores, 500.
Jesús Ibañez y Manuel Martín.—Oviedo: Albaniles, 80; Canteros, 50; Pintores, 90; Obreros en madera, 180.—Total, 360.
Bruno Alonso.—Santander: Sindicato metalúrgico, 500.
Pablo Serra.—Santander: Sindicato metalúrgico Nueva Montaña, 530.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de Actas, después de algunas observaciones de varios delegados, que son satisfactoriamente aclaradas por la presidencia y el compañero Largo Caballero. La Comisión da lectura del siguiente nuevo dictamen, rechazando la representación de las organizaciones que se enumeran:

Por falta de pago.—Oviedo, Camareros y Ferroviarios Norte.
Alconchel (Badajoz), Agricultores.
Casas de Don Pedro, Agricultores.
Fuente de Cantos, Agricultores y Oficios varios.
Granja de Torrehermosa, Agricultores.
Los Santos, Agricultores.
La Jaramilla, Agricultores.
Salvatierra de los Barros, Agricultores.
Valverde de Llerena, Agricultores.
Villanueva del Frisco, Agricultores.
Salamanca, Hierros y metales.
Don Benito, Agricultores.
Santander, Sindicato metalúrgico y Sección Nueva Montaña.
Por no pertenecer a la Unión.—Oviedo, Sindicato de Artes Gráficas, Similares de comercio y Panaderos.
Carranza de Martos, Agricultores.
Sama de Langreo, Dependientes de comercio.
Reinos, Sindicato obrero.
Santander, Mozos de almacén.
Villar Bajo, Agricultores.
Asturias, Dependientes de comercio.
Por haber pedido el ingreso y no haber cotizado aún.—Don Benito, Agricultores.
San Quintín, Mineros.
Montblanc, Oficios varios.

Además la Comisión propone la exclusión de la representación de la Sociedad Gas y Electricidad, de Oviedo, por hallarse duplicada y que el número de federados en que figura la Federación agrícola de Málaga que reducida a 1.494, como según examen correspondiente. En otro dictamen el incidente promovido ayer sobre el delegado compañero Ugarte, ha hecho indagaciones que han dado por resultado averiguar que el citado compañero está dado de baja en el Sindicato de profesionales liberales.

NUEVA DISCUSION SOBRE LAS ACTAS

El compañero MOLINA explica las dificultades con que se tropieza en el distrito de Campillo para el funcionamiento de las Sociedades a causa del fuerte caciquismo que allí existe. El actual ministro de la Gobernación es uno de esos caciques. Esto justifica alguna deficiencia que se haya observado por la Comisión de Actas.

LARGO CABALLERO confirma lo dicho por el compañero Molina. Todas las reclamaciones hechas ante el ministro de la Gobernación han sido inútiles. Queda admitida la Sección de Montaña en el Congreso.

Protesta el compañero BRUNO ALONSO contra la no admisión del Sindicato metalúrgico de Santander, que ha cotizado ya varios trimestres.

Efectivamente—dice el compañero CABALLERO—, ese Sindicato pertenece a la Unión; pero mientras el Sindicato aparece con 530 afiliados, una Sección aparte, celebraría que se hallara la fórmula para resolver esta diferencia en favor de los metalúrgicos de Santander. Estos tienen más de 2.000 afiliados. Han sido pues, cogidos en plena falta de negativa del número de afiliados; a otros, en cambio, no se les puede coger.

Pide el delegado de los obreros navales de Vigo que se lleve con rigor el reglamento en estas cuestiones. La presidencia le hace algunas aclaraciones. El compañero acuerda que queden admitidos el Sindicato de metalúrgicos y la Sección de Nueva Montaña.

También un delegado de Salamanca pide que se admita a la Sección que representa. El compañero SANCHEZ, de la Sociedad de mozos de almacén, de Santander, presenta el recibo del último trimestre pagado por la Sociedad, y queda admitida en el Congreso.

EL ACTA DE UGARTE

El compañero CARRILLO pide al compañero Ugarte que dé explicaciones sobre su conducta, pues ayer afirmó en seco que pertenecía al Sindicato de profesionales liberales.

El compañero UGARTE sostiene que pertenece a dicho Sindicato; tiene pagado hasta el mes de abril. Es falso que haya pedido la baja. Hay en la Casa—dice—un interés sospechoso, de parte de varios compañeros, en que él no esté presente en este Congreso. Afirma que el presidente del Sindicato, compañero Núñez Arenas, le ha hecho pocas días de asuntos del Sindicato. Lo más que ha podido ocurrir es que se haya interpretado su negativa a pagar los dos últimos recibos como una baja. Contestó a Núñez Arenas que no quería representar al Sindicato porque no estaba conforme con su actuación; pero esto no significa que no esté conforme con seguir perteneciendo a él.

La Comisión de Actas explica los motivos de su dictamen, dictado en virtud de un oficio presentado oficialmente ante ella.

NÚÑEZ ARENAS dice que el cobrado comunicó la baja voluntaria del compañero Ugarte desde el mes de abril. Personalmente hizo indagaciones al compañero Ugarte para que asistiera a la junta general para defender sus puntos de vista, y si la junta general los aceptaba, le nombrara delegado. No puede presentar ningún documento escrito en el que conste la baja del compañero Ugarte.

El compañero CABELLO advierte que el Congreso debe atenerse a lo que dice una Sociedad a la que está obligado a prestar más crédito que a un individuo. AVILA estima que el asunto no incumba al Congreso, sino al Sindicato de profesionales liberales y al compañero Ugarte. Rectifica el compañero CARRILLO. No tiene animadversión contra el compañero Ugarte. Deduce de las palabras del compañero Ugarte que éste se había dado de baja, efectivamente, en su Sindicato. Los compañeros de provincias no tienen interés por unos ni por otros de los compañeros que en Madrid están en pugna. Termina diciendo que si ha intervenido en la discusión es por haber estado presidiendo en el momento que se suscitó el incidente.

El compañero CABELLO insiste en el criterio mantenido antes. Varios compañeros piden la palabra, en medio de alguna confusión que impide extenderse de lo que dicen.

Se acuerda, previa votación, dar por discutido el asunto. Queda aprobado, también por 91 votos el dictamen de la Ponencia sobre este asunto particular. Queda excluido del Congreso el compañero Ugarte.

El delegado de los obreros navales de Vigo, pide que conste en acta su protesta.

SIGUE LA DISCUSION SOBRE EL DICTAMEN

El delegado del Sindicato metalúrgico de Eibar preguntó si el organismo que representa está en la Unión. Le contesta CABALLERO que sí; pero que aún no ha satisfecho ninguna cotización. Queda acordado que se les admita en el Congreso previo el pago inmediato de la cotización que les corresponde.

El delegado de los metalúrgicos de Guipúzcoa interviene para hacer algunas aclaraciones. Siguen interviniendo varios compañeros, y el PRESIDENTE corta la discusión, que se va prolongando demasiado, haciendo constar que las Sociedades que paguen su cuota en el transcurso del Congreso, quedan representadas desde luego en él.

Un delegado de Andalucía dice que entre las representaciones que trae hay varias que no pertenecen a la Unión. Pide que se le conceda la representación también de estas organizaciones. El compañero CABALLERO, fundándose en las informaciones útiles que pueden dar, dice que es criterio del Comité admitir esas representaciones, con voz, pero sin voto.

El Congreso da su conformidad. Se aprueba dar un voto de gracias a la Comisión que organizó la representación de "Un enemigo del pueblo", y a todos los que tomaron parte en la representación. Se acuerda que una Comisión del Congreso, constituida por la Mesa, vaya a auxiliar al compañero Pablo Iglesias.

ELECCION DE PONENTES

Se pasa a la designación de las Ponencias. Son nombrados los siguientes compañeros: Ponencia B.—Andrés Ovejero, Constantino Turjet, Mojina, Rico, Eduardo Vicente y Olivares.

Ponencia G.—Llanza, Manuel Suárez, Huerta, Luis Fernández y Villaverde. Ponencia H.—Agustín Marcos, Juan Antonio Suárez, Egocheaga, Ossorio y Cabello.

CRONICA DE BARCELONA DE NOTICIAS DE PROVINCIAS

Un exceso de optimismo nos hacía suponer el otro día que la destitución de Maestre Laborde, el nombramiento del nuevo gobernador y la venida del rey a Barcelona traería consigo la inmediata supresión de la previa censura para la prensa y la libertad de los presos de carácter gubernativo.

Ahora bien, el rey llegó esta mañana a Barcelona; los diarios de hoy, como los de ayer, aparecen con grandes blancos, tachados por el censor, y los presos gubernativos siguen en la cárcel para vergüenza de una civilización que no tiene de más que las apariencias, puesto que de hecho resulta peor que la peor de las barbarias.

Además, anoche mismo, sin ir más lejos, en el gran café del Circo, establecido en el Paralelo, penetró una legión de políticos, prendiendo a un número importante de concurrentes, los cuales fueron conducidos a la inmediata Delegación de policía.

El Municipio ha revocado el acuerdo que tomó en este sentido porque la cantidad que suponía esto es superior a sus disponibilidades económicas.

La situación es grave, teniendo en cuenta que el vecindario en cuatro días de huelga para lograr la rebaja de las subsistencias, ha visto malogradas sus esperanzas y perdido su tiempo y su dinero.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

conflicto, y entonces el alcalde hubiera tenido ocasión de satisfacer sus maquinaciones. En su consecuencia el mitin fué suspendido.

Para un pueblo pequeño como Ayo de, el alcalde reconstruyó veintidós cuarteles, dos cabos, un sargento y creemos que con tal de molestar a nuestros correligionarios hubiese sido capaz de llamar hasta el director general de la guardia civil, convenientemente distribuidos por el camino que conduce al pueblo, los cuarteles, de tres en tres, iban deteniendo toda clase de vehículos y preguntando por nuestro correligionario.

Comentarios: Que los hagan las personas decentes. Significamos este hecho para llamar la atención del gobernador sobre la provocadora actitud del alcalde referido.

El vecindario comenzó a exteriorizar su protesta contra la multa de que se le hacía víctima, e inmediatamente el alcalde hizo pagar un bando en el que se prohibe terminantemente la formación de grupos.

Contribuye al disgusto del vecindario la actitud del Ayuntamiento, que desistió de abonar por su cuenta la diferencia en el precio del pan para que éste no se encareciera.

El Municipio ha revocado el acuerdo que tomó en este sentido porque la cantidad que suponía esto es superior a sus disponibilidades económicas.

La situación es grave, teniendo en cuenta que el vecindario en cuatro días de huelga para lograr la rebaja de las subsistencias, ha visto malogradas sus esperanzas y perdido su tiempo y su dinero.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

El Sr. Bergamín celebró con los periodistas una larga conversación. No hubo, sin embargo, más que un tema: el viaje del rey.

Ante el juez de instrucción han comparecido estos compañeros y presentado las pruebas de las denuncias.

Y ahora, para terminar esta primera parte: ¿Puede un alcalde de barrio certificar la veracidad de tantos grupos de trabajadores que han pasado por La Encina? ¿Puede certificar sin la delegación expresa del alcalde-presidente, en unos casos, y de los tenientes de alcalde, en otros?

Esto ha sacado de quicio a los mauristas, que usufructúan este Ayuntamiento, y ha tenido la virtud de unir a todos los grupos monárquicos, reñidos por el eterno pleito de querer ser más. A la minoría socialista le han declarado guerra implacable, y dos mociones que han presentado por escrito, las dos han sido rechazadas.

En la última sesión, el concejal Sr. Hernández Ferriz, del grupo político del señor Mas Murillo, quiso agredir al compañero Maruenda, no sin que antes ofendiera de palabra a esta minoría; todo contándose con la parcialidad del alcalde que nos ha tocado en suerte. Hay más: al alcalde y demás concejales les ha salido un defensor. El cabo de la guardia civil llamó a los concejales socialistas a la Casa Ayuntamiento el miércoles último. Les amenazó con mil males en los casos de alteración de orden público, en la calle y en el salón de sesiones, trazándose normas de conducta que han de seguir y sin que se falte al respecto del alcalde.

¿Se podría llamar la atención de quien correspondía para que este cabo deje en paz a la minoría socialista?—Corresponsal.

Una bella serie de cuentos aparecida en el diario socialista "Nepszava", de Budapest, vamos a ofrecer a los lectores de EL SOCIALISTA.

Son, más bien que cuentos, famosas literarias de contenido simbólico, pero profundos, damente revolucionarios. No de otro modo se puede escribir actualmente en Hungría, y al publicarnos en EL SOCIALISTA pretendemos, al mismo tiempo que extender los ideales de estos cuentos, dar una noción del estado actual de la literatura socialista húngara.

Nuestro colaborador Luis Sobek nos ha traducido directamente del idioma original en que fueron escritos estos cuentos. Hoy ofrecemos el primero de esta colección, acaso el que más claramente descubre el simbolismo de su contenido.

EL TREN. En la pequeña estación del pueblo desconocido un grupo de personas esperaba la llegada del tren. Los viajeros impacientes no tenían probabilidad de que el tren, fervorosamente deseado, llegase durante la noche.

Intolerable imposición de un monterilla

AVILES, 24.—Días pasados dábamos cuenta de que el Ayuntamiento de esta villa había revocado el acuerdo, tomado en una sesión a propuesta de la minoría socialista, consistente en que las sesiones se celebraran a las cinco y media de la tarde, a fin de no perder el resto de su jornada y para que el pueblo pudiera presenciar las sesiones. El pretexto para echar abajo este acuerdo fué el de que un real decreto no puede derogar una ley y el de que, celebrando las sesiones a la hora propuesta por los socialistas, se obligaba a los empleados a realizar una jornada mayor que la ordinaria.

La minoría socialista, de acuerdo con el Comité de la Agrupación, presentó en la sesión de ayer una moción en la que demostraba que el real decreto de 19 de abril último, no sólo no pretende derogar la ley, sino que la confirma, y en cuanto a las horas extraordinarias, que podía pagarlas el Ayuntamiento como tal, en tanto que a ellos, a los concejales obreros, nadie les abonaba un cuarto de día que tenían que perder de trabajar para concurrir a las sesiones, si continuaban celebrándose a las cuatro de la tarde.

El alcalde, un señor que le viene muy mucho el cargo, de una inteligencia reducidísima y con una enorme cantidad de mala intención, autorizó su lectura "porque he de decir que a falta de argumentos con que rebatirla y como ninguno de los concejales que en la sesión pasada pronunciaron extensos discursos defendiendo su moción con argumentos legales como dije "esta boca es mía", el testarudo que ocupa la poltrona presidencial, con un gesto de castror que subleva, se negó a que se discutiera, alegando que era asunto resuelto.

Oiga usted, señor... Guardado, ¿no era asunto resuelto ya en la sesión anterior, cuando se aprobó la moción que usted y otros concejales firmaban? Ese abuso de los votos y esa desconsideración propia de un hombre cuyas células cerebrales se componen de serrín, procure usted aprovecharlo por todo el tiempo que el pueblo tarde en enterarse de lo que ocurre en el Ayuntamiento, y de que se entere el pueblo se encargará la Agrupación Socialista.

Y un buen día, este pueblo pacífico, extremadamente pacífico, convulsionado por un ataque de histeria política concejal, acudir al Ayuntamiento y hará una ejemplar limpieza. Es lo que se merece este alcalde porque le llamaban bruto y la reata de concejales que le sigue muy lealmente.

¿Qué dice de todo esto el Sr. Pedregal?—Llorari.

INSISTIENDO. En nuestro número del sábado habíamos de la situación del subdito alemán Máximo Ceviene, encarcerado hace diez meses, en que todavía le haya sido comunicada la falta de su detención.

Completando nuestra denuncia, diremos hoy que este individuo, continuando la trágica peregrinación por las cárceles españolas a que se le ha condenado, ha sido trasladado a la de Barcelona.

¿Con qué fin? ¿Con el de expulsarlo de España? ¿Sólo por tenerle en la prisión catalana otro montón de meses? Conviene que se aclare todo esto.

Parece que en los tiempos actuales no deían ser posibles historias policíacas cual ésta que nos ocupa; pero es lo cierto que cuanto hemos dicho de este desgraciado, que desesperado quiso matarse en la celda, es rigurosamente exacto.

Insistimos en que es preciso que este tenebroso asunto tenga los necesarios esclarecimientos.

El problema del pan. Así se explica que pudiera Garrido pedir orden en los suministros, actividad en el Municipio, integridad y energía en los encargados de resolver el problema; y hasta que lo pidiese con la mayor sinceridad.

Los metalúrgicos de Pasajes y Rentería

PASAJES, 28.—Vamos a ampliar la información telefónica del día 21 del corriente sobre la huelga que en esta localidad y en Rentería sostiene actualmente el Sindicato metalúrgico de Guipúzcoa.

La huelga pudo ser evitada; pero desde un principio se vió que la Patronal quería probar las fuerzas de la organización, y en plena lucha creemos no equivocarnos al afirmar que los patronos, aun llegando a todos los extremos, tendrán que clarificar, pues el espíritu de los huelgistas es insuperable y consagrado.

Los patronos, al llegar a coaccionar de tal forma, que cuando obreros y señores de la provincia, según parece, se han impuesto, no solamente a los demás patronos, sino que también a las autoridades. Los obreros, por su parte, siguen emigrando a diversas localidades, no importándoles nada el proceder de la Patronal.

El comercio sufre las consecuencias del paro y exteriorizan su disgusto, aunque no se atreven a hacer pública su protesta por miedo a ser, a la vez, boicoteados por los patronos, que en su mayoría son socios del Círculo Industrial.

Los reclamaciones presentadas son las siguientes: Aumento de tres pesetas en los salarios de cuatro en adelante y de 1,50 de cuatro pesetas para abajo; abono íntegro del jornal en caso de accidente del trabajo; pago del 100 por 100 en las horas de trabajo extraordinarias; abono de cinco pesetas por tonelada de material elaborado en los talleres; sindicación forzosa, y otras de mejor importancia.

Prueba que las reclamaciones no son exageradas el hecho de que el astillero de Pasajes de San Juan haya concedido desde el 5 del actual dos y una peseta de aumento, respectivamente; desde el 5 del actual, el 50 por 100 por las dos primeras horas extraordinarias y el 75 por 100 por las restantes; y pago del jornal íntegro en caso de accidente del trabajo.

Si un patrono puede conceder las mejoras expuestas, ¿cómo los demás, que poseen mejores elementos de producción, no conceden nada de lo reclamado? Alegan que tienen los obreros un contrato firmado con ellos en el cual consta que no harían reclamación alguna en un año si las circunstancias no cambiaban, y como éstas se modifican continuamente, no pueden los obreros esperar hasta septiembre, como desean los patronos.

El Sindicato obrero metalúrgico de Guipúzcoa ha obtenido un nuevo triunfo para los obreros de la Unión Carrizosa, de Mondragón: una peseta de aumento para los hombres y 1,75 para las mujeres, y en el destajo se aumentará próximamente del 15 al 75 por 100, según las secciones de la fábrica.

El pueblo de Mondragón puede estar orgulloso, ya que debido al Sindicato metalúrgico obtendrá unas 600.000 pesetas al año, que irán a parar al comercio. Los obreros todos deben contribuir a que los metalúrgicos de Pasajes y Rentería triunfen en la lucha que mantienen con la Patronal.—C.

En la Zarzuela. El mitin de ayer. Según estaba anunciado, se celebró ayer en el teatro de la Zarzuela el mitin republicano correspondiente a la campaña de propaganda que piensan realizar estos elementos políticos.

El acto fué presidido por el Sr. Morayta (D. Miguel), quien pronunció un breve discurso exponiendo la significación del mitin. Después hablaron los Sres Salillas, Aguilera y Arjona, cuyo discurso fué interrumpido en ocasiones por algunos espectadores; Jacin, representante de las Juventudes radicales; Castroviejo, que atribuyó a la República la misión pacificadora de suavizar la lucha entre el capital y el trabajo; y Lerroux, que dijo resultaba superfluo certificar el acto como de afirmación republicana, ya que, según el orador, la mejor afirmación está en la conducta de las masas que se incorporan al republicanismo histórico, por ser la única salvación de la patria.

Su discurso, aparte de esta nota de optimismo, un poco infantil, fué de tonos eufemísticamente conservadores, asegurando que en el próximo Congreso de la democracia estarán representados los técnicos que han de constituir el elemento de unión en la alianza entre capitalistas y obreros. Declaró Lerroux que cuando gobierno hará lo contrario de lo que hasta ahora se ha hecho en el Poder y restablecerá la disciplina militar y civil.

No obstante lo elocuente de su oración, no consiguió excitar el entusiasmo del público, que aplaudió muy típidamente.

HACIA LA HUELGA GENERAL DE PINTORES?

BARCELONA, 27.—Los obreros pintores de la Casa Cladellas, una de las más importantes del ramo en esta ciudad, presentaron el viernes último la petición de aumento de una peseta diaria, que no fué aceptado por los patronos.

Ante esta negativa los oficiales pintores de los talleres más importantes cambiaron impresiones, habiendo tomado el acuerdo de presentar la petición de dos pesetas de aumento. Y como esta demanda no será aceptada, es muy probable que los pintores vayan a la huelga, empezando por los de las Casas más importantes y siguiendo los de las restantes, hasta hacerla general.

Actualmente ganan nueve pesetas diarias, y pretenden once. Y como esta demanda no será aceptada, es muy probable que los pintores vayan a la huelga, empezando por los de las Casas más importantes y siguiendo los de las restantes, hasta hacerla general.

Actualmente ganan nueve pesetas diarias, y pretenden once. Y como esta demanda no será aceptada, es muy probable que los pintores vayan a la huelga, empezando por los de las Casas más importantes y siguiendo los de las restantes, hasta hacerla general.

Actualmente ganan nueve pesetas diarias, y pretenden once. Y como esta demanda no será aceptada, es muy probable que los pintores vayan a la huelga, empezando por los de las Casas más importantes y siguiendo los de las restantes, hasta hacerla general.

Actualmente ganan nueve pesetas diarias, y pretenden once. Y como esta demanda no será aceptada, es muy probable que los pintores vayan a la huelga, empezando por los de las Casas más importantes y siguiendo los de las restantes, hasta hacerla general.

Actualmente ganan nueve pesetas diarias, y pretenden once. Y como esta demanda no será aceptada, es muy probable que los pintores vayan a la huelga, empezando por los de las Casas más importantes y siguiendo los de las restantes, hasta hacerla general.

Actualmente ganan nueve pesetas diarias, y pretenden once. Y como esta demanda no será aceptada, es muy probable que los pintores vayan a la huelga, empezando por los de las Casas más importantes y siguiendo los de las restantes, hasta hacerla general.

Actualmente ganan nueve pesetas diarias, y pretenden once. Y como esta demanda no será aceptada, es muy probable que los pintores vayan a la huelga, empezando por los de las Casas más importantes y siguiendo los de las restantes, hasta hacerla general.

Actualmente ganan nueve pesetas diarias, y pretenden once. Y como esta demanda no será aceptada, es muy probable que los pintores vayan a la huelga, empezando por los de las Casas más importantes y siguiendo los de las restantes, hasta hacerla general.

CONFLICTO METALURGICO RESUELTO

AVILES, 28.—Ha quedado resuelta la huelga de obreros metalúrgicos, reanudando éstos sus tareas en los talleres.

VIJEROS EN PELIGRO.—UNA PROTESTA CONTRA LA COMPANIA DEL NORTE. SEGOVIA, 28.—Al llegar a ésta los viajeros del tren-traviesa dieron cuenta de un accidente ocurrido en uno de los túneles de Guadarrama, que pudo tener fatales consecuencias para la enorme cantidad de personas que viajaban en dicho tren.

En Collado Mediano formularon la reclamación correspondiente, y desde esta capital han dirigido un telegrama al ministro de Fomento expresando su indignación contra la conducta de la Compañía del Norte.

TRIUNFO DE GASISTAS Y ELECTRICISTAS. CORDOBA, 28.—Reunida la Junta de Reformas Sociales, y después de larguísima discusión entre las representaciones Patronal y obrera, quedó conjurado el peligro de que se declarara en huelga electricistas y gasistas, concediéndose a los obreros las mejoras solicitadas y parte de los aumentos de salario.

En vista de esto, los trabajadores han retirado los oficios de huelga.

ATENTADO EN MALAGA. MALAGA, 28.—Está madrugada hizo explosión en los talleres de joyería de Mirillo Hermatios un artefacto incendiario que apenas produjo destrucción, debido a su mala confección.

Se supone que este atentado tenga relación con los últimos conflictos sociales. La policía practica pesquisas para encontrar a los autores de la colocación de este explosivo.

DESORDENES EN ITALIA. SAQUEOS. PISA, 26.—Dicen desde Piombino que se han producido allí disturbios, durante los cuales fueron saqueadas varias tiendas.

Resultaron heridos unos policías, y muerto un manifestante. Se han enviado refuerzos.—C.

TERRORISMOS EN AUTOMOVIL. MILAN, 26.—Poco antes de media noche pasaba un automóvil por la plaza de Scala, de Milán; deluvo su marcha y lanzó una bomba en el café Cora, huyendo inmediatamente a toda velocidad, sin que pudiera ser identificado. Un capitán y un soldado resultaron gravemente heridos.—Radio.

Ayo de Malferrit. Otro alcalde enemigo de la organización obrera. Entre la larga lista de alcaldes moneriles, que ven en la organización obrera un grave peligro para la tranquilidad social, tenemos que incluir a D. Juan Bautista Aparici, que rige los destinos de Ayo de Malferrit.

Este sujeto está preocupadísimo desde en dicho pueblo se constituyeron los trabajadores en Sociedad de resistencia con el título "El Progreso", entidad que aceptó los principios del Partido e ingresó en la Federación Socialista valenciana.

SUSCRIPCIÓN: Provincias: trimestre..... 9 pesetas. Extranjero: trimestre..... 18 pesetas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD.—Anuncios cuando no se señale sitio de su colocación, 30 céntimos línea cuando se indique, precios convencionales. Noticias, una peseta línea. Entrefiletos, dos pesetas línea.

Año XXXV.—Núm. 3.550

REDACCION Y ADMINISTRACION: CARRANZA, 20.—Teléfono 15-77-J.—Apartado 637

Madrid, lunes 28 de junio de 1920

LA POLITICA DE LOS SINDICATOS

Con demasiada frecuencia los aventureros que en España ocupan altos cargos, y muy principalmente los ministros de la Gobernación, han prolo como surge una huelga apelan al distribuido de que lo que se persigue no son fines que a los obreros afecten, sino otros de carácter político. Y, generalmente, los Sindicatos sobre que se lanza esta acusación se apresuran a desmentirla, haciendo una minuciosa y oscurada exposición de las causas de su huelga para sacudirse aquella.

Bien saben los aventureros lo que hacen y por qué lo hacen; pero nosotros, que no lo ignoramos tampoco, no debemos complacerles la jugada sin descubrirles la trampa, más allá de seguir jugando que a terminar el juego, por no hacerlo con tramposos.

Al decir de los Sindicatos que declaran huelgas que persiguen fines políticos, dan a entender, y la gente entiende, que son de aquellos fines que los aventureros siguen y alcanzan en política, y como éstos nunca son honrados, buscan con ello descreditar y debilitar los movimientos proletarios. Esto nada tiene de particular; ellos son ellos.

Nosotros no debemos defendernos de esta acusación negando que persigamos fines políticos, sino declarando que los perseguimos y demostrando nuestra verdad con hechos. Porque al negarlo, parece como si reconocieramos que el ejercicio de la política era terreno vedado para los trabajadores. Y no es eso.

Donde los trabajadores no pueden ir, porque no deben ir y no irán, es a la política como se entiende por los aventureros que la disfrutan y la manejan: a procurar la caída de un Gobierno que dificulte estos o los otros negocios, o la consolidación de otro que facilite aquéllos; a favorecer la política de tal cacique en tal lugar, para que este cacique ayude a un cacique nuestro en otro lugar; a facilitar la zancadilla de Romanones a García Prieto, o de Villanueva a Cierva, o de Alba a Romanones...

Esta es la política que no harán los trabajadores y de la que se tienen que defender. Pero tampoco, tampoco, porque eso no es política, es chalaneo, gitanco, picardía, timo, audacia y desenfados que nada tienen que ver con la justa e ideal acción del proletariado.

¡Juntos de replicar, cuando se nos diga que hacemos política, que nuestra política no es esa. Pero ¿negar? ¿Por qué? ¿Por qué negar que deseamos que caiga, para no levantarse más, el Gobierno actual? ¿Por qué negar que deseamos y perseguimos la caída de todos los Gobiernos burgueses?

No hay trabajador sindicalizado que ignore que, mientras el mundo sea gobernado por la burguesía, sus anhelos permanecen inactivos esa Junta de Subsistencias, cuya presidencia corresponde al alcalde, entonces no sólo elevaremos nuestra queja a la Superioridad, sino que además suscribiremos una proposición que comprenda un voto de censura, tanto para la presidencia como para todos los individuos que componen la referida Junta.

La interposición del camarada García Vallejo, único elemento intelectual que defiende los intereses del proletariado en el seno de nuestro Partido, está produciendo excelentes resultados para la organización socialista.—R. L. F.

En todos los pueblos circunvecinos, y hasta en la villa y corte de Madrid, se consume hoy el aceite al precio de tasa, y yo pregunto: ¿Qué causas son las que impiden aquí el cumplimiento de esta ley? ¿Es acaso que el obrero de esta población es de peor condición que los demás? ¿O es quizá que la Junta de Subsistencias ha conseguido ineficaz y hasta irrisoria esta ley, porque sólo ampara y protege al obrero en su vida económica, que importa el incumplimiento indefinido de la misma, aun a pesar de la responsabilidad que le alcanza, como única autoridad encargada de su ejecución?

En todos los pueblos circunvecinos, y hasta en la villa y corte de Madrid, se consume hoy el aceite al precio de tasa, y yo pregunto: ¿Qué causas son las que impiden aquí el cumplimiento de esta ley? ¿Es acaso que el obrero de esta población es de peor condición que los demás? ¿O es quizá que la Junta de Subsistencias ha conseguido ineficaz y hasta irrisoria esta ley, porque sólo ampara y protege al obrero en su vida económica, que importa el incumplimiento indefinido de la misma, aun a pesar de la responsabilidad que le alcanza, como única autoridad encargada de su ejecución?

En todos los pueblos circunvecinos, y hasta en la villa y corte de Madrid, se consume hoy el aceite al precio de tasa, y yo pregunto: ¿Qué causas son las que impiden aquí el cumplimiento de esta ley? ¿Es acaso que el obrero de esta población es de peor condición que los demás? ¿O es quizá que la Junta de Subsistencias ha conseguido ineficaz y hasta irrisoria esta ley, porque sólo ampara y protege al obrero en su vida económica, que importa el incumplimiento indefinido de la misma, aun a pesar de la responsabilidad que le alcanza, como única autoridad encargada de su ejecución?

En todos los pueblos circunvecinos, y hasta en la villa y corte de Madrid, se consume hoy el aceite al precio de tasa, y yo pregunto: ¿Qué causas son las que impiden aquí el cumplimiento de esta ley? ¿Es acaso que el obrero de esta población es de peor condición que los demás? ¿O es quizá que la Junta de Subsistencias ha conseguido ineficaz y hasta irrisoria esta ley, porque sólo ampara y protege al obrero en su vida económica, que importa el incumplimiento indefinido de la misma, aun a pesar de la responsabilidad que le alcanza, como única autoridad encargada de su ejecución?

En todos los pueblos circunvecinos, y hasta en la villa y corte de Madrid, se consume hoy el aceite al precio de tasa, y yo pregunto: ¿Qué causas son las que impiden aquí el cumplimiento de esta ley? ¿Es acaso que el obrero de esta población es de peor condición que los demás? ¿O es quizá que la Junta de Subsistencias ha conseguido ineficaz y hasta irrisoria esta ley, porque sólo ampara y protege al obrero en su vida económica, que importa el incumplimiento indefinido de la misma, aun a pesar de la responsabilidad que le alcanza, como única autoridad encargada de su ejecución?

los de mejora encontrarán siempre su fuerte dique en la codicia de esta clase que domina, y que mientras domina, lo hará para conservar sus privilegios. ¿Por qué negar entonces que se desea debilitar y derribar, si se puede, a los Gobiernos de los burgueses? No será éste el más noble propósito que expresarse pueda? Además, esto demostrará que la acción obrera era, como es o debe ser, una acción racional. ¿Queremos más jornal y menos horas, y además queremos que se vaya este Gobierno que, si logramos ver aumentado nuestro salario, hará inútil el aumento, porque facilitará, estimulándolo, el aumento de los precios en los artículos de nuestro consumo—podrían muy bien decir los obreros, sin que se les pueda censurar en nada.—Y al mismo tiempo que de los patronos cada Sindicato lograba lo que de los patronos se puede lograr, todos los Sindicatos, en inteligencia estrecha, podrían hacer la vida imposible a todos los Gobiernos de la burguesía, que sería lograr que tuviera algún valor las mejoras arrancadas a los patronos.

¿Que dicen los ministros que esto es hacer política y la gente mira con desconfianza las huelgas por eso? No importa. Es política, sí; política decente, racional, honrada... Y en cuanto a la gente, interesa saber qué gente es la que puede opinar sobre nuestra conducta; de un lado, los banqueros, nuestros enemigos, que siempre lo encontrarán censurable; de otro, los obreros no sindicados, que ya por no estarlo demuestran su estado de ignorancia que será, mientras exista, el portillo por donde la burguesía llene de preveniciones contra nosotros sus cerebros, y, finalmente, la llamada clase media.

Todos los que tratamos gentes de esta clase media (empleados, pequeños industriales, gentes modestas de profesiones liberales) hemos encontrado algún o algunos arbitristas que se han quejado del enriquecimiento constante de la vida, achacándolo a las elevaciones de salario de los obreros, y nos han pedido que interpusiéramos nuestra influencia (hoyeándonos con esta suposición) para que la fuerza del proletariado se emplee en poner freno a tan desenfrenado enriquecimiento. Tienen razón.

Tienen razón; pero hay que preguntarse: ¿Lo dicen ustedes de verdad? Porque si es de verdad, tendrán ustedes que venir con nosotros y ayudarnos, pues no deben ignorar que no basta pedir que abarate la vida; sino que hay que lograrlo.

Y a lograrlo iba encaminada la huelga general de 1917, y porque dijeron Dato y Sánchez Guerra que la huelga era política, se fueron ustedes a inscribir en la policía honoraria.

Los patronos de Crevillente están ansiosos de reanudar el trabajo, y sólo esperan el resultado que tenga la huelga en Elche.

Este es exactamente lo que he deducido de nuestra excursión.

Si en esta huelga no triunfan los obreros, no hay lógica en el mundo. Es una huelga en la que no hay esquirolas. La clase patronal está ya algo desconcertada, porque se empieza a dar cuenta del enemigo que tiene enfrente.

Se notan síntomas de que aquella mala fe que venían empleando contra los huelguistas la empezaban a emplear contra sus compañeros, en vista del poco resultado que lo primero les ha dado.

Si a todo esto se agrega el que los camaradas del resto de España empezaban a dar muestras de solidaridad, el renuevo de la legada de esta solidaridad estoy completamente seguro de que ha de ser el comienzo de que empiece a comunicarse impresiones mucho más gratas de la marcha de este conflicto.

Crevillente, 26 Junio.

Smith Premier
MODELO 10

La máquina para escribir más perfecta.

Única de teclado completo y escritura visible.

¡La más sólida! ¡La única indestructible!

No hay otra que la iguale y ninguna que la supere.

Pidan Catálogo a los Agentes generales en España.

Leblanc y Periquet Hermanos.

Peligros, 14 y 16.—Madrid.

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar

Ultrafinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbón.—Succursales: Bidebarrieta; Aragueta, 3; Cañadón, 13; Bidebarrieta, 8.

LA LUCHA DE LOS ALPARGATEROS Diario de la huelga

(De nuestro enviado especial)

EN NOVELDA

Hubiéramos querido Barceló y yo poder llegar a todos los puntos donde hubiera un solo huelguista; pero los modestos medios de transporte de que podíamos disponer, de una parte, y de otra el factor tiempo, nos lo impidió.

En un ligero cabalote salimos a las tres de la tarde camino de Novelda; soportando un sol calcinante.

Llegamos y en la Casa del Pueblo nos informaron que de los 250 obreros de que se compone la industria en la localidad, solamente cuentan con seis esquirolas.

Nos dicen que los patronos están a la expectativa de lo que se resuelva en Elche.

Nos dieron la seguridad de que ellos no se rendían tan fácilmente, y nos despedimos para continuar la peña.

Poco después llegábamos a Aspe. Nos enteramos de que en el Ayuntamiento se hallaban reunidas las Comisiones, patronal y obrera, discutiendo una fórmula de arreglo.

Tras de no poco logramos demostrar a la autoridad de un guardia municipal la "ofuscación" que padecía cuando nos decía muy serio que en aquel pueblo no se podía hablar de la huelga de alpargateros, y logramos "hablar" con los compañeros que componían la representación obrera.

Nos manifestaron que el espíritu de los huelguistas era excelente.

Del resultado de la conferencia que acababan de celebrar con la representación patronal nos dijeron que no habían podido llegar a ningún resultado, porque los patronos, queriendo presentarse "farrucos", manifestaban que, no solamente no concedían nada, sino que para reanudar el trabajo tenían que hacerlo rebajando los precios de los jornales que antes de la huelga tenían.

Nuestros camaradas les contestaron que ya se lo dirán de misas.

Los 1.000 huelguistas de Aspe seguirán pues a la huelga con el mismo tesón y entusiasmo que hasta aquí.

EN CREVILLENTE

Ya de noche llegamos a este pueblo. Después de recoger impresiones en el Centro Obrero, nos encaminamos a la casa del camarada Candeala, donde nos tenían preparada una modesta cena, que mereció a las manos de la inteligente y bondadosa compañera de Candeala, nos supo a sabrosa y suculenta refacción.

Después salimos a recoger informes de la huelga, y pudimos darnos cuenta de que vencerán los obreros alpargateros.

Los patronos de Crevillente están ansiosos de reanudar el trabajo, y sólo esperan el resultado que tenga la huelga en Elche.

¡VENCERAN!

Este es exactamente lo que he deducido de nuestra excursión.

Si en esta huelga no triunfan los obreros, no hay lógica en el mundo. Es una huelga en la que no hay esquirolas. La clase patronal está ya algo desconcertada, porque se empieza a dar cuenta del enemigo que tiene enfrente.

Se notan síntomas de que aquella mala fe que venían empleando contra los huelguistas la empezaban a emplear contra sus compañeros, en vista del poco resultado que lo primero les ha dado.

Si a todo esto se agrega el que los camaradas del resto de España empezaban a dar muestras de solidaridad, el renuevo de la legada de esta solidaridad estoy completamente seguro de que ha de ser el comienzo de que empiece a comunicarse impresiones mucho más gratas de la marcha de este conflicto.

Crevillente, 26 Junio.

MOVIMIENTO SOCIAL

HUELGAS Y RECLAMACIONES

JEREZ DE LA FRONTERA.—Los campesinos llevan varios días en huelga. En los mítines y manifestaciones aconsejan a los obreros de los pueblos limítrofes que se abstengan de venir a trabajar a los cortijos mientras dure el conflicto. Los patronos han publicado un extenso manifiesto con las cartas cruzadas entre ambas colectividades. Pretenden demostrar que no se ha llegado a un acuerdo por causa de los obreros. Pero lo cierto es que están vendiendo los 45 kilos de trigo a 30 pesetas para el extranjero, y los ganados a millón, y sin embargo, se han pagado este invierno los sueldos a tres pesetas y cinco en el verano.

En la actualidad dicen los patronos que están dispuestos a aumentarles el sueldo. Quizá en diez céntimos.

Los camareros también están en litigio con los cafeteros.

Se anuncia la huelga. Los cocheros piden el 75 por 100 de aumento sobre el salario de 2,50 pesetas que ganan.

También hablan de ir a la huelga si no se les concede lo que piden.

NUOVA SOCIETA

ANDANZAS.—En el pueblo de Andanzas del Valle (León) ha quedado constituida, en medio del mayor entusiasmo, una Sociedad obrera denominada "La Claridad". La junta directiva quedó así integrada: Presidente, Zacarías Fierro Tubero; vicepresidente, Indalecio García Tubero; secretario, Vicente Madrid García; tesorero, Toribio Rodríguez López; contador, Leocadio Pérez Rodríguez; vocales: Pedro Fierro Villalobos, Demetrio Blanco Madrid, Cándido Madrid Blanco y Eladio Cadenas García.

EXITO DEL BOLETIN DE HUELGA

ELCHE, 28.—Continúa publicándose el suplemento del "Trabajo" diariamente, facilitando a los huelguistas todas las noticias que sobre la misma se reciben de otras localidades.

Esta hoja es arrebatada de las manos de los repartidores y leída con avidez por los huelguistas.—González.

OTRO TRIUNFO

ELCHE, 28.—Nos comunican de Bañeres que los patronos han concedido un 30 por 100 de aumento en los jornales provisionalmente, cuyo aumento lo percibirán hasta que se solucione el conflicto de esta localidad, y después quedarán sujetos a lo que aquí se convenga, a cuyo resultado se someterán los patronos de Bañeres.—González.

ELCHE, 28.—De Hondón de las Nieves, donde se encontraba nuestro amigo Cañizares, alentando a los huelguistas para que prosigan la lucha hasta el triunfo nos dicen que la guardia civil comunicó a Cañizares a que en el espacio de muy pocas horas abandonara el pueblo.

Este hecho, que es un atropello inefable, y que constituye un atentado a la libertad, ha sido comunicado al gobernador; pero seguramente, quedará impune.

Luchamos en condiciones muy desventajosas; se nos cierran todos los caminos; pedimos solidaridad a todos, porque esta contienda es muy dura, de vida o muerte de la organización.—González.

EL TERROR BLANCO

ELCHE, 28.—Un compañero que acaba de llegar de Lorca nos comunica que las autoridades de aquel pueblo están entregadas al más desenfrenado terror.

De nuestro "Diario de la Huelga" se encuentran las autoridades y no lo dejan repartir.

La guardia civil patrulla por las calles, no dejando ni respirar a los huelguistas. Conviene protestar ante el ministro de la Gobernación de todos estos atropellos.—González.

UN TELEGRAMA DE ARGEL

ELCHE, 27.—De Argel se acaba de recibir el siguiente despacho:

"Sindicato alpargatero de Argel, en huelga. Deseamos saber vuestra situación.—Lillo, secretario."

A este telegrama ha contestado la organización de Elche con el siguiente:

"Hemos recibido vuestro telegrama y os participamos que nosotros también estamos en huelga.—Barceló, presidente."

COACCIONES PATRONALES

ELCHE, 27.—He denunciado ante la autoridad, al frente de una Comisión de obreros y obreras, que al presentarse al trabajo en la fábrica de D. Vicente Sainza se han encontrado con que ese señor no ha podido reanudar los trabajos por imposición de la Federación patronal.

También he acompañado ante la autoridad a D. José Almela y a D. José Selva, que, asistidos de sus correspondientes testigos, han hecho la denuncia de que al presentarse a proveerse de materiales a las fábricas se han encontrado con que se negaron a facilitarles estos materiales si no llevaban una "autorización" de la Federación patronal.

De estos hechos se han levantado las correspondientes actas ante el Ayuntamiento, poniéndolo en conocimiento del gobernador de la provincia y pidiéndole que garantice la tan cacareada libertad del trabajo.—González.

Se acordó por unanimidad ingresar en la Unión General de Trabajadores; pero la petición de ingreso no se hará hasta que pase este verano, por encontrarnos ahora en las faenas de la recolección.

Esta Sociedad celebró su inauguración con un importante mitin, en el que hizo uso de la palabra, entre otros, el entusiasta propagandista Francisco Valverde, de San Adrián.

El compañero Valverde estuvo muy afortunado en su disertación, y esperamos fundamentalmente que dará sus frutos favorables a la organización.—C.

Inspeccionando Casas de Socorro

Edmundo Alvarez y Andrés Saburit, concejales de Chamberí y Universidad, han visitado la Casa de Socorro de este último distrito, que, de aceptarse la propuesta de nuestra minoría, tendrá edificio propio y la sucursal de Chamberí instalada en los Cuatro Caminos.

La Beneficencia municipal está, como sabe todo el mundo, muy descuidada. Así, el estado de abandono de estas Casas de Socorro, especialmente la de Chamberí, es enorme.

Nuestros amigos se proponen llamar la atención del Municipio para que evite este espectáculo de miseria en que viven los establecimientos benéficos, mientras se consigna dinero con prodigalidad para otras atenciones municipales de menor interés social.

El Sr. García Miranda, presidente de la Casa de Socorro de Chamberí, debe gestionar instrumental para la sucursal de Cuatro Caminos y dar orden para adecentar un poco aquella Casa, que le fué regalada al Municipio, y ni aun así sabe conservarla.

REDACCION Y ADMINISTRACION CARRANZA, 20.

LA ACCION OBRERA EN MADRID

Los albañiles

LA REUNION DE AYER

Como habíamos anunciado, ayer se verificó en el teatro de la Casa del Pueblo, a las diez y media de la mañana, una importante reunión de obreros albañiles.

El teatro estuvo repleto de albañiles huelguistas.

Presidió Rafael Salvador, quien brevemente expuso el objeto de la asamblea.

Seguidamente, el secretario de la colectividad, compañero Luis Fernández, dio cuenta detallada de la situación del conflicto y de las gestiones que había entabladas con la Empresa propietaria del Hotel Pajale, que desea construir un edificio anejo al actual hotel, que sirva como ampliación del mismo.

Según las bases que en principio hay convenidas, los jornales serán los siguientes: Oficial, 10 pesetas; ayudante, 8,50; principiante, 7,50; peón de mano, 7; y peón suelto, 6,75.

Además, todo el personal que trabajase en la construcción del edificio aludido habría de ser asociado.

La asamblea aprobó por unanimidad las condiciones que para los asociados reclaman su Junta directiva.

El contrato y demás bases del mismo han sido traducidos al francés para que los estudien los altos representantes de la Empresa y pueda cuanto antes comenzarse a trabajar.

Dada cuenta de este asunto, y aprobadas las gestiones, hicieron uso de la palabra Francisco Montañés y Vicente Hernández, de Valencia y Elche, respectivamente, que vienen como delegados de sus Sociedades al Congreso de la Unión General.

También se dio conocimiento a los asociados de que la Confederación General del Trabajo de Francia y la de Bélgica habían delegado a la Sociedad de albañiles obreros su solidaridad y trabajo para basarse en huelguistas.

La reunión terminó cerca de la una de la tarde dándose vivas a la huelga, en la que cada día permanecen los obreros con mayor entusiasmo.

Los peones

PATRONOS QUE ACEPTAN

Hoy han aceptado las bases de la Sociedad de peones otros dos patronos más, a los cuales se les ha facilitado todo el personal apto que necesitaban.

¿Cuándo seguirán esa misma conducta los restantes contratistas?

Los obreros de la fábrica de lámparas

REUNION EN EL GOBIERNO CIVIL

Esta mañana estuvo en el Gobierno civil, requerida por el marqués de Grijalba, una Comisión de la Sociedad de obreros constituciones de lámparas eléctricas.

El gobernador civil, después de hacer ante los comisionados obreros las protestas de imparcialidad de rigor en estos casos, aunque ya se sabe que por pura fórmula, relató la causa del conflicto según se la habían explicado a él los representantes de la Empresa.

Los trabajadores le demostraron que no estaba en lo cierto al sostener determinadas afirmaciones, por no decirle en su cara que se ponía descaradamente de parte de la clase patronal.

Como ya se ha dicho, la causa del conflicto no es de índole económica; se trata sencillamente de que sea readmitida una encargada a quien injustamente despedieron de la fábrica. Y el gobernador, que no pudo rebatir este hecho, se atrevió esta mañana a hacer unos comentarios sobre cómo deben entender los obreros la solidaridad, aconsejando a los comisionados que visitaran los huelguistas al trabajo en seguida y que la operaria despedida sería admitida al día siguiente.

Para ese viaje los obreros no habrían abandonado el trabajo. El marqués de Grijalba ha tenido que reconocer que sus palabras son una fórmula hábil para dividir al personal huelguista. Así es que éste hará bien en mantener su digna actitud.

La reunión terminó después de decir los obreros que darían cuenta a sus representantes de la fórmula propuesta por el gobernador, insistiendo éste en que mañana le visiten nuevamente para enterarle de la resolución de la Sociedad obrera.

TRES DETENIDOS

Esta mañana han sido detenidos dos compañeros y una compañera, que protestaron contra un guardia de Seguridad que había dado un sablazo a una muchacha huelguista.

La mujer detenida fué zarrandeada por los guardias, sin respetar—¡qué saben los

vaba en brazos a una criatura de pocos meses hija suya.

Esta es la política intervencionista de Dato y comparsas.

JUNTA GENERAL

Mañana, a las cinco de la tarde, se reunirá en junta general la Sociedad "La Fortaleza", de obreros en lámparas eléctricas, para tratar del estado del conflicto en la fábrica del paseo de Santa María de la Cabeza.

La reunión se verificará en el Circulo Socialista del Sur, Valencia, 5.

Otras noticias

ASOCIACION DE IMPRESORES

Cumpliendo un acuerdo de la junta general, esta Directiva pone en conocimiento de todos sus asociados la necesidad de que el personal se ponga de acuerdo para la elección de los delegados de taller, así como se ruega a los compañeros elegidos pasen por esta secretaría, Piamonte, 2, Casa del Pueblo, plenamente identificados a recoger su "carnet"—nóminbramiento a partir del próximo día 2 de julio.

OBROEROS-PELUQUEROS

Esta Asociación celebrará junta general extraordinaria el día 29 del corriente, a las diez de la noche, en el coliseo de Lavapies. Esta junta es continuación de la anterior. La Directiva.

REUNIONES PARA MAÑANA

Salón grande: A las ocho de la noche, Peones en general.

Salón pequeño: A las nueve de la noche Artículo de piel.

Contra un desaparevivo

De interés para las Sociedades

¡Llamamos la atención de todas las Sociedades obreras de España a fin de que no se den sorpresas por un sujeto, sin escrúpulos morales, que viajó por ahí explotando la credulidad de la organización mediante la exhibición de documentos que susurra y falsificó de una proyectada Federación del ramo de construcción, que no llegó a funcionar en Madrid.

Hasta ahora, por sus malas artes, el sujeto a que nos referimos, llamado Ramón Pérez Sánchez, ha conseguido limar cantidades al Centro Obrero de Burgos y a una Sociedad de resistencia de Tolosa.

Queda hecha la oportuna advertencia, a fin de evitar la repetición de estos hechos.

Los obreros de "La Hispano", a la huelga

(De nuestro servicio especial)

GUADALAJARA, 28.—Se han declarado en huelga todos los obreros de "La Hispano", por no aceptar unas modestas peticiones que se le hicieron.

Han abandonado el trabajo metalúrgicos, carpinteros, guarnicioneros, guarnecedores, escribientes y mozos.

Todos se mantienen en la lucha con gran entusiasmo.

Como sabemos se pretende retular en Madrid esquirolas, llamamos la atención de los camaradas de Madrid para que prohibiquen la solidaridad.—Corresponsal.

Funciones para mañana

APOLLO.—(Beneficio de Rosario León).—A las diez y media (extraordinario). El conde de Lavapies, Segundo cuadro de La Casca. Primer cuadro del segundo acto de Pepe Conde y Canciones por la beneficiada.

NOVEDADES.—A las cinco. Los restauradores. A las seis y cuarto. La niña de los besos. A las diez y media. El viaje de la vida. A las diez y tres cuartos (dobte). Do Sacro-monte y El secreto de la Cibola.

CIRCO HIPODROMO.—Alocha, 00.—Mañana martes, a las diez y media, gran éxito de todas las atracciones, tomando parte el sin rival Zizine.

CIRCO OLIMPICO.—Fuencarral, 141.—Mañana miércoles, a las diez y media, grandioso éxito del Tho Quinci y todas las atracciones.

Los libros y folletos que usted necesite pídalos a

JUAN ORTIZ Librería Pedagógica Desengaño, 18, Madrid

El catálogo de obras sociales de esta librería se remite gratis